
30 Международное публичное  
и частное право

МЕЖДУНАРОДНОЕ УГОЛОВНОЕ ПРАВО

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА 
МЕЖДУНАРОДНОГО УГОЛОВНОГО СУДА: 
ИСТОРИЯ И ЦЕЛИ СОЗДАНИЯ, 
СТАТУС МУС В СОВРЕМЕННОМ 
МЕЖДУНАРОДНОМ ПРАВЕ
Абу Саадах Мохаммед К.А., 
аспирант кафедры международного и европейского права 
юридического факультета 
Казанского (Приволжского) федерального университета 
m.saada.88@hotmail.com

Статья посвящена одной из важных тем в международном праве, а именно Международному уголовному суду.
Автор проанализировал историю и цели создания МУС. Первые идеи создания уголовного суда восходят к XIX в. Этот 
шаг был протестом на жестокость и причинение страданий людям. Создание Международного уголовного суда явилось 
настоящим рывком в отправлении правосудия в отношении преступлений, затрагивающих безопасность всего чело-
вечества. В статье оценивается важность МУС для стран-участниц, приводятся положительные и негативные факторы 
ратификации Римского статута МУС. В настоящее время МУС не стал значимым и важным международным судебным 
органом, на что он претендовал по идее инициаторов создания.

На основе принятых общих принципов организации и деятельности международных уголовных судов мо- 
гут быть созданы реально действующие судебные органы, призванные независимо, справедливо и беспри-
страстно осуществлять правосудие, при этом обеспечивая доступность, справедливость и публичность судеб-
ного разбирательства. В целом возникновение и развитие концепции международного уголовного суда в рам- 
ках мирного разрешения споров, безусловно, актуально и является предметом научно-практических исследований.
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The article is dedicated to one of important subjects in international law, namely, the International Criminal Court. 
The author has analyzed the ICC history and establishment purposes. The first criminal court establishment ideas date back 
to the 19th century. This step was a counteraction to cruelty and causing suffering of people. The establishment of the 
International Criminal Court was a true breakthrough in the exercising of justice in respect of crimes affecting security of the 
whole humanity. The article evaluates the ICC importance for the member states, describes positive and negative factors of 
ratification of the Rome Statute of the ICC. The ICC has not now become an important and significant international judicial 
authority, which it supposed to be according to the establishment initiators.

Based on the adopted general principles of the establishment and operation of international criminal courts, it is possible 
to create actually operating judicial authorities aimed at independent, fair and unbiased exercising of justice ensuring 
availability, fairness and publicity of judicial proceedings. In general, the origination and development of the international 
criminal court concept within the framework of amicable dispute resolution is undoubtedly relevant and can be viewed as a 
subject of scientific and practical studies.
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